

248

DETIERRE (*Edmond-Joseph*) (Abbé),
Secrétaire du Conseil directeur de la Société
antiesclavagiste de Bruxelles (Genappe, 16.4.
1843 — Bruxelles, 2.9.1903). Fils de Jean-Fran-
çois et de Mascau, Catherine.

Ordonné prêtre le 21 septembre 1867, il fut
au sortir du séminaire attaché comme profes-
seur à l'Institut St-Louis à Bruxelles. A partir
du 7 novembre 1885 et jusqu'au 1^{er} septembre
1889, il exerça les fonctions d'aumônier à l'École
de médecine vétérinaire de l'État, puis fut
agréé le 8 novembre 1889 comme aumônier à
l'École militaire.

Dès la fondation à Bruxelles de la Société
antiesclavagiste, l'abbé Detierre déploya une
grande activité au service de cet organisme,
au sein du conseil de direction, dont il assuma
le secrétariat avec le Comte Hippolyte d'Ursel.
C'est à ce titre qu'il collabora à la rédaction
de nombreux articles parus dans la *Revue du
Mouvement antiesclavagiste*. A peu près chaque
mois, on pouvait y lire une chronique du mou-
vement en Belgique signée de sa plume, alerte,
concise, claire et simple.

Malade, l'abbé Detierre abandonna ses fonc-
tions le 31 décembre 1902 ; mis à la retraite le
19 janvier 1903, il mourut à Bruxelles quelques
mois plus tard.

Publications. — *Mouv. antiescl.*, 1889, pp. 141,
165, 201, 238, 263, 291, 317, 387 ; 1890, p. 256 (la
1^{re} expédition antiesclav.).

3 avril 1953.

[A. E.] Marthe Coosemans.

Mouv. géog., 1906, p. 52. — A. Chapaux, *Le
Congo*, Rozez, Brux., 1894, p. 823. — *Mouv. antiescl.*,
1903, p. 268. — Note adressée à l'auteur par l'Ar-
chiviste de l'archevêché de Malines, en date du 30
mars 1953.